



**FRANCE
FRATERNITÉS**

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 7 novembre 2016

France Fraternités, une association dédiée à la promotion de la fraternité se crée et lance un appel aux bonnes volontés

Dans le cadre de la série d'événements Fraternité Générale, l'association France Fraternité est créée. Elle est présidée par Pierre Henry, par ailleurs directeur général de France Terre d'Asile, avec le concours de Xavier Desmaison, président du groupe de communication Antidox, à la coordination du Comité de soutien.

France Fraternités s'engage à promouvoir la fraternité partout en France en lançant une série d'initiatives :

1 - L'éducation aux médias

France Fraternités édite une série de vidéos et d'articles d'analyse critique des médias, réalisée par des chercheurs. Son objectif est de cultiver et d'entretenir l'esprit critique, notamment chez les plus jeunes, de fournir des éléments de décryptage des propagandes, des théories du complot, des rumeurs, des opérations de communication en provenance de tous les types d'acteurs, institutionnels, associatifs et commerciaux. « *Nous vivons aujourd'hui dans des sociétés soumises à des méthodes de manipulation qui utilisent les médias, la publicité et les réseaux sociaux et qui, en générant de la haine et de la suspicion, mettent en question gravement le lien fraternel, la bienveillance, freinent le partage de bonheurs qui pourraient être communs et la courtoisie nécessaires au fonctionnement d'une société. France Fraternités entend contribuer à renouer des liens* », selon Pierre Henry, Président de France Fraternités. Les contenus proposés ne cherchent à convaincre personne, ne cherchent à lutter contre aucune idée ou aucun acteur. Ils mettent simplement en évidence les moyens utilisés par la propagande ou la manipulation par les médias.

L'association lance, afin de poursuivre ce but, un concours de vidéos à destination des publics jeunes sur le thème de la fraternité : A eux de nous livrer leur (s) vision(s) de la fraternité, de la décliner et de la réinventer à leur manière, en utilisant le média qui leur est le plus familier, leur portable. Quel meilleur moyen que de s'approprier son langage et apprendre à en déjouer les

pièges ? Le règlement du concours et sa présentation se trouvent sur le site internet de France Fraternités.

2- La contribution dans la définition et l'explication des valeurs fondamentales qui créent la fraternité

Liberté, égalité, fraternité, laïcité... Autant de mots et de concepts complexes, sujets à débats, parfois mal compris, ou mal interprétés. France Fraternités initie, avec des chercheurs et des acteurs de la société civile, une série vidéo qui, de manière simple, rend les valeurs fondamentales intelligibles au plus grand nombre afin qu'elles puissent être facilement transmises.

3 - Les projets de soutien à la réussite

Les valeurs fondamentales, liberté, égalité et fraternité, fonctionnent mieux lorsqu'elles s'incarnent et qu'elles permettent à tous de se réaliser. En d'autres termes qu'elles offrent à tous la possibilité de réussir leur vie, quelle que soit la définition que chacun donne à la notion de réussite. « *La frustration face aux potentiels gâchés ou insuffisamment réalisés étant l'une des principales menaces pour le lien fraternel, France Fraternités va mettre en place un projet de soutien aux réussites* », selon Xavier Desmaison, qui coordonne le comité de soutien de France Fraternités. Plusieurs projets seront annoncés prochainement.

4 - Le soutien aux initiatives fraternelles et aux diasporas

France Fraternités soutient les associations qui déploient des projets locaux et des initiatives fraternelles en soutien de la fraternité et du lien social, dans les secteurs de l'économie sociale et solidaire et du vivre ensemble. Dans un monde reconfiguré par les mouvements migratoires, les diasporas sont devenues des acteurs importants des sociétés, pour les pays de départ comme pour les pays d'arrivée. France Fraternités soutient les associations de diasporas qui favorisent le développement économique, social et culturel et mettent en place, en France, des projets tournés vers les jeunes, l'éducation et l'intégration.

A propos :

France Fraternités est une association de promotion de la fraternité sous toutes ses formes en France. Elle est présidée par Pierre Henry, par ailleurs directeur général de France Terre d'Asile. Laïque, elle dynamise et renforce le tissu de solidarités sociales par le biais de dispositifs de prévention et de protection en direction des publics de tous âges, de toutes confessions et de toutes origines que leurs conditions discrimine, marginalise, vulnérabilise. Elle agit dans les domaines essentiels qui permettent de créer ou de reconstruire des liens sociaux : éducation, formation, santé, logement, emploi, culture... France Fraternités porte une revendication publique de justice sociale. Elle orchestre son projet associatif autour des valeurs de solidarité qui permettent, en remédiant aux différentes formes d'exclusions sociales, de réunir plutôt que de diviser, de lutter contre les égoïsmes et de développer l'esprit de concorde, d'œuvrer pour mieux faire société, ensemble. France Fraternités, en s'engageant à corriger les inégalités, est un outil d'aide à la réussite d'une intégration citoyenne, à la refondation d'un pacte social aujourd'hui malmené. France Fraternités porte des projets qui redonnent une valeur singulière à l'intérêt général, tendent la main aux plus fragiles, les réinsèrent au sein de la communauté nationale, leur rendent leur dignité. France-Fraternités mène une action de

détection, de réflexion et d'alerte. Elle interpelle l'opinion, les pouvoirs publics et agit avec eux.

Pour en savoir davantage : <http://france-fraternites.org>

Nous rejoindre sur Twitter : @francefraternit

Nous rejoindre sur Facebook :

<https://www.facebook.com/France-Fraternit%C3%A9s-200607067033021/>

Contact presse :

Nicolas Ruscher, secretariat@france-fraternites.org, 0663057273